

Dürdingen, im Juni 2025

iPad und Smartphone

Geschätzte Eltern,
Liebe Schülerinnen und Schüler,

Im Mehrzweckverband Sense (OS-Zentren Dürdingen, Plaffeien, Tifers und Wünnewil) sind alle Schülerinnen, Schüler und Lehrpersonen mit einem iPad ausgerüstet. Die sogenannte 1 to 1-Strategie bietet uns im Unterricht zahlreiche Chancen und vereinfacht einiges.

Einsatz des Smartphones an der OS Dürdingen

Da alle Schülerinnen und Schüler ein persönliches iPad zur Verfügung haben, wird an der OS Dürdingen vollständig auf das Smartphone verzichtet.

Die Benutzung der Smartphones ist deshalb in allen Gebäuden der OS Dürdingen sowie während der Pause auf dem ganzen Schulareal und auf dem Weg in die Turn-, Schwimmhalle untersagt. **Das Smartphone ist weder hör- noch sichtbar!**

Wir sensibilisieren die Jugendlichen für einen sinnvollen Umgang mit dem Smartphone.

Durch den Verzicht der Smartphones während der Pause wird der physische soziale Kontakt und die zwischenmenschliche Kommunikation gefördert sowie reale Freundschaften gepflegt. Ein handyfreier Raum beugt der Suchtgefahr vor. Zudem ist jeder Griff zum Smartphone ein potenzieller Stressauslöser.

Wir streben dabei einen selbst kontrollierten Umgang an. Dies bedeutet in diesem Zusammenhang, dass ein Kind lernt, sein Handy bewusst ein- und auszuschalten, und problemlos in der Lage ist, das Handy für eine längere Zeit wegzulegen.

Grundsätzlich darf das Smartphone auf Schulreisen oder in Lager weiterhin mitgenommen werden. Aber auch da achten die Lehrpersonen auf einen sinnvollen und gezielten Einsatz der Geräte.

Unsere Gesellschaft verändert sich durch die Digitalisierung in rasantem Tempo. Aus diesem Grund ist der Umgang mit dem Smartphone eine wichtige Kulturtechnik, die erlernt werden muss. Die Haltung der Schülerinnen und Schüler zum Gerät soll bewusster werden und zwar weg vom reinen Konsum hin zum nützlichen Werkzeug.

Persönliche Smartphones

Die Benutzung der Smartphones ist in allen Gebäuden der OS Dürdingen sowie während der Pause auf dem ganzen Schulareal und auf dem Weg in die Turn-, Schwimmhalle untersagt. Das Smartphone ist weder hör- noch sichtbar. Bei Zuwiderhandlung wird die betroffene SchülerIn gebeten, das Gerät im persönlichen Schliessfach zu hinterlegen und wird für ein Nachsitzen von einer Lektion aufgebeten.

Ihnen, liebe Eltern, danke ich für Ihre Unterstützung in unserem Vorhaben um einen sinnvollen Einsatz des Smartphones Ihres Kindes.

Dir, liebe Schülerin, lieber Schüler, danke ich, dass du die Chancen erkennen willst, die dir dein iPad bietet und du dich bemühen willst, zugunsten von sozialen Kontakten mit deinen Kolleginnen und Kollegen auf den Einsatz des Smartphones in der Schule zu verzichten.

Freundliche Grüsse

A handwritten signature in black ink, consisting of several horizontal strokes followed by a large, stylized loop at the end.

Laurent Baeriswyl
Schuldirektor